

Le chantier de la paroisse Saint-Josémaria à Valencia est très avancé

18/02/2006

C'est en juin 2005 que, grâce à la générosité des paroissiens et à celle de nombreux valenciens, poussés par leur amour et leur dévotion envers saint Josémaria, le chantier d'une nouvelle paroisse a démarré : c'est la première église en Espagne dédiée au fondateur de l'Opus Dei.

À l'occasion de la canonisation de saint Josémaria Escrivá, l'archevêque de l'archidiocèse de Valencia, don Agustín García-Gasco, a cru bon d'ériger une paroisse dédiée au nouveau saint. Valencia est une ville très liée à saint Josémaria, la ville où coule le Turia fut, après Madrid, la première au monde, où il exerça son activité apostolique en 1936. De plus, le fondateur de l'Opus Dei y était revenu de très nombreuses fois afin de rappeler aux gens l'appel universel à la sainteté à travers le travail et les circonstances de la vie quotidienne.

Cette idée vit le jour lorsque l'archevêque de Valencia annonça, à la célébration de la messe du centenaire de la naissance du bienheureux Josémaria, qu'il souhaitait ériger une paroisse en l'honneur du futur saint. Les applaudissements des nombreux fidèles retentirent en sa Cathédrale.

En effet, on ne compte plus, à Valencia, les personnes qui s'en remettent à lui depuis longtemps.

Le 8 octobre 2002 la nouvelle paroisse fut érigée et l'archevêché a tenu à ce qu'elle fut confiée aux prêtres de la Prélature. Le 4 décembre don Manuel de Sancritoval y Murua a été nommé curé et Javier Santos Aramburo, vicaire paroissial, lors d'un acte très émouvant -présidé par don Juan Moncho Giner, vicaire épiscopal de Valencia.

Une paroisse, dont le temple n'est pas encore achevé, grouille déjà de vie

« La paroisse, a écrit Jean- Paul II, garde encore et continue d'exercer une mission indispensable et de grande actualité dans le domaine pastoral et ecclésial. Elle reste en mesure d'offrir aux fidèles le milieu adapté pour un exercice réel de la vie chrétienne et d'être le lieu d'une

authentique humanisation et socialisation, que ce soit dans un contexte de dispersion et d'anonymat propre aux grandes villes modernes, ou dans les zones rurales peu peuplées. (Lettre Apostolique Post-synodale, *Ecclesia in Europa*, n° 15) ». Et c'est dans ce contexte-là que ce nouveau temple sort de terre dans un périmètre d'expansion urbaine de la ville, en plein quartier de Campanar, zone dont l'activité sociale et économique s'est beaucoup développée au rythme de la croissance de sa population durant ces vingt dernières années. La paroisse se dresse sur un terrain de 3.200 mètres carrés et sera ouverte à une population qui dépasse les 15.000 habitants.

Le 5 octobre 2003, l'archevêque bénit cet emplacement et a plaça la première pierre de la future paroisse dont la vie n'avait pas attendu cette cérémonie pour commencer

quelques mois auparavant. Le 28 mars 2003, anniversaire de l'ordination sacerdotale de saint Josémaria, il y eut deux messes et la paroisse put commencer les célébrations liturgiques et les activités pastorales (confessions, catéchèses, préparation au mariage, activités de volontariat, retraites spirituelles, etc) en la chapelle de l'école de l'Enfant Jésus, siège provisoire.

Juan Francisco Pérez Mengual est l'architecte de cet ensemble paroissial. Les travaux ont commencé le 1er juin 2005 et seront achevés fin 2006. La nef principale et le chœur pourront accueillir 600 personnes assises et la chapelle ouverte au culte tous les jours peut en recevoir 150.

Par ailleurs, avec une catéchèse sur « La transmission de la foi en famille », la paroisse Saint-Josémaria, tout

comme le reste de la ville de Valencia, se prépare à la 5ème Rencontre Mondiale de la Famille qui aura lieu du 1^{er} au 8 juillet prochain et qui sera clôturée par sa Sainteté, le pape Benoît XVI.

Davantage d'information sur cette paroisse et ses activités sur <https://www.parroquiasanjosemaria.org>.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/le-chantier-de-la-paroisse-saint-josemaria-a-valencia-est-tres-avance/> (06/02/2026)